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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

 

 

 

7．議事内容 

野村室長代理 

 

 

 

 

令和４年２月２８日（月）午後３時００分 

 

令和４年２月２８日（月）午後３時００分 

 

令和４年２月２８日（月）午後４時 5０分 

 

北田 千秋教育長 

村橋 彰教育長職務代理者 

亥埜 誠治委員 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

 

大湾喜久男 教育次長兼教育総務室長・和久田寿樹 学校教育部

長・足立多恵 学校教育部長・西岡浩二 生涯学習推進部長・伊

藤雄一郎 学校教育部次長・本多章博 生涯学習推進部次長・野

村昌司 教育総務室長代理・殿山泰央 まなび舎整備課長・仁木

裕美 まなび未来課長・大隅昌之 指導課長 

 

日程 １ 会議録署名委員の指名 

日程 ２ 会議時間決定 

日程 ３ 報告第２号 教育長の報告について 

     議案第2号 令和4年度「交野市学校教育ビジョン」

アクションプランの策定について 

     議案第3号 4年度交野市教育施策の策定について 

 

 

皆さま、こんにちは。 

それではただいまより第３回教育委員会定例会を開催いたし

たいと思います。 

教育長、本日の会議進行のほどよろしくお願いいたします。 
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北田教育長 

 

 

野村室長代理 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

はい、では開催の前に事務局から本日の出席状況の報告をお願

いします。 

 

本日の定例会の出席状況を報告いたします。本日の出席者は 5

名でございます。 

同時に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第

3 項の規定により本会議は、成立いたしますことをご報告いたし

ます。 

 

報告はお聞きのとおりです。次に、本日のこの会議でございま

すが、地教行法第１４条第７項の規定により公開にしたいと思い

ますが、ご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

本日、傍聴希望がございますので、傍聴を許可したいと思いま

す。事務局、準備をお願いします。 

それではただいまから、令和４年 第３回教育委員会 定例会

を開催いたします。 

まず、日程１「会議録 署名委員 指名」を議題といたします。 

会議録 署名委員 の指名につきましては、交野市教育委員会 

会議規則第 20条の規定に従い教育長が指名することとしてよろ

しいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、伊丹委員を指名します。次に、日程

２「会議時間決定」を議題といたします。会議時間決定につきま

しても、教育長一任とさせていただいてよろしいでしょうか。 
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各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、本日は協議会も含めただいまから

16 時 30 分までといたします。 

では、報告第２号「教育長の報告について」、報告事項１の「新

型コロナウイルス感染症の状況について」を議題といたします。 

所管課から説明をお願いします。 

 

学校等における新型コロナウイルス感染症の状況について、ご

報告いたします。 

大阪では、当初 2 月 20 日までであった、まん延防止等重点措

置が 3 月 6 日まで延長となっております。学校の対応、社会教

育施設の新たな利用制限等はありません。 

交野市内の感染状況ですが、第 5 波と言われた昨年８、９月で

500 人強でしたが、第 6 波の今年 1 月の陽性者は 1003 人、2

月は昨日までに 2500 名を超えております。 

先月の定例会では、学校において陽性者が多くなっていること

を報告いたしましたが、その後も、感染拡大状況は続き、2 月に

入ってから 400 名を超える児童生徒の陽性報告となっていま

す。 

これに伴い、学級等の臨時休業も生じております。臨時休業の

基準としては、現在クラス等の 15％以上の児童生徒が陽性とな

った場合、原則 3 日間の臨時休業としておりますが、2 月のこれ

までの状況では、学校全体の臨時休業となったのが 4 校、学級の

臨時休業となったのが 15 学級です。臨時休業の基準未満であっ

ても、他にも欠席者がいるなどの状況を勘案し、校医と相談のう

え臨時休業としている場合が多くなっています。 

臨時休業がある場合などは、タブレットを用いオンライン学習

を各学校で工夫し実施しています。 

感染拡大防止に向けた学校、市教委の対応ですが、基本的には

３密の回避や、マスク着用、手指消毒、個別パーテーション活用
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北田教育長 

 

 

 

 

 

などの感染拡大防止対策の徹底を引き続き実施しており、近々の

対策としては、児童生徒が良く触れる場所等への抗ウイルスコー

ティングを子どもたちのいない土日等に順次実施し、昨日で全校

完了いたしました。 

また、教員が陽性となる場合など、状況により必要に応じて職

員の応援等も行っているところです。 

ワクチン接種に関してですが、教職員等の第 3 回目のワクチン

接種を一般より早めて 2 月 17 日から実施しております。また、

新たに接種対象となる小学生にあたる5歳から11歳児へのワク

チン接種も、すでに接種券が送付されており、3 月 9 日から接種

が始まります。 

感染拡大防止に向け、市費によるＰＣＲ検査も随時実施してお

り、一時は結果判明まで 3 日間要することもありましたが、新た

な検査機関の活用などにより、現在は、概ね翌日には結果が判明

する状況となっています。 

大阪府発表の陽性者数を見ると、一定ピークを過ぎたようにも

見えますが、最近は陽性者の家族等が濃厚接触者に特定されても

症状がなければ検査を実施しない場合も多く、実際の陽性者数は

もっと多いことも考えられます。また、オミクロン株の変異株も

気になるところですが、これから 3 月には学校では学年の総仕上

げ、卒業式、修了式、また高校入試など子どもたちにとって大切

な時期を迎えます。適切な感染拡大防止対策と学校運営を進めて

いくことができるよう、引き続き教育委員会としての支援に努め

ます。 

 

説明が終わりました。今回もオミクロン株ということで交野市

全体でもたくさんの方が感染されましたが、学校でも児童・生徒、

それから就学前のお子さんも含めて感染が急拡大しました。随時

メール等でも感染者の数等はお伝えしていますが、今の説明をお

聞きになって学校の対応、市教委への対応、施設への対応も含め

て質疑いただければと思います。 
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長谷川委員 

 

 

 

 

殿山課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

殿山課長 

 

 

 

 

 

 

 

あらゆる対策を取っていただいているところですが、抗ウイル

スコーディング、よく触れる場所とおっしゃいましたが、具体的

にどのような場所なのかと、その効果はどのようなかたちになっ

ているのか教えてください。 

 

抗ウイルスコーティング施工の具体的な箇所ですが、まず児童

生徒、教職員の手が触れる機会が多い箇所や、衛生的な配慮が必

要な箇所としまして、トイレ、個室ブースのドアノブ、自動水栓

化していない箇所の蛇口、階段等の手すり、教室や職員室のドア

ノブ、また照明器具のスイッチプレート、窓サッシの取っ手部分

とカギ、そしてトイレの便器と水栓レバーやボタンに施工してい

ます。 

効果検証についてですが、校舎の各棟別で各部位を任意で設定

し、ATP ふき取り検査 A3 法という外食産業や医療機関などで

器具の汚染調査などに用いられている調査方法を用いています。 

これは、この器具に細菌や残渣などの汚染物質が残っていると

反応するもので、人間の手指で基準値 2,000RLU という数値以

下が推奨基準値とされており、今回の検査では、更にそれを下回

る 1,000RLU 値以下を合格として検査しています。 

 

1,000RLU 値とは、ほとんど菌がいないという状況と考えて

いいんですか。 

 

 1,000RLU 値が、外食産業の厨房のまな板が綺麗に除菌さ

れている状態として、施工されて 1 年経っても大丈夫という

数値が、1,000RLU 以下と推奨されています。人間の手指で

2,000RLU 値といっているんですが、汗ばんだ手で物に触って

検査すると、3,000～4,000RLU の値が出ます。オフィスビル

など非常に多く使用するトイレの便器であれば、数万 RLU 値と

いう数値が出るものに対して、1,000RLU 値以下を合格基準値
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北田教育長 

 

殿山課長 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

伊丹委員 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

大隅課長 

 

 

伊丹委員 

としていますが、施工直後に検証しますと、数十数百 RLU 値、

例えば 40、50 という RLU 値が出ていまして、その位までいき

ますと、ほぼ無菌室と同じような状態、というような結果が出て

います。 

 

これが、１、２年続くということですね。 

 

さすがに、施工直後と全く同じ数値が続くという訳ではござい

ませんが、一定効果としまして、2,000RLU 値以下、あるいは

2,000RLU 値以下の人間の手で綺麗だと言われている数値位の

ところまでは、残るのではないかというところで検証結果を見て

います。 

 

他にいかがでしょう。 

 

学校でも感染者が増えているということですが、学校でクラス

ターが発生しているということは特にないのでしょうか。 

 

クラスターの判断はなかなか難しくて、５，6 人で、とか言わ

れておりますが、実際はクラスターと認定するのが保健所あるい

は大阪府となります。現状で数だけで言いますと、それにあたる

かと考えられますが、大阪府が交野市の学校で認定したというか

たちには、なっていない状況です。 

 

陽性者が増えることによって、登校を控えている方も結構おら

れるのでしょうか。 

 

一時と比べますと数はかなり少なくはなっていますが、希望す

る場合などはそういった例もあると聞いております。 

 

そういったかたちで、控えている方に関しても学習支援はされ
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大隅課長 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

大隅課長 

 

 

 

 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

ているという感じでしょうか。 

 

そのような状況にある児童生徒に関しては、オンライン授業を

実施しています。 

 

各学校、児童生徒の感染者数が増えているとか増えていないと

かいろいろあると思いますが、どの学校も子どもたちに適切な対

策を講じている中で、オンライン授業もそうですが、今まで以上

の仕事量がそこに深くかかってくると思います。まして各家庭の

連絡、子どもたちの様子を一人一人しっかりと連絡を取って確認

するというあたりで、各学校でしんどい状況があると思います

が、市教委として、その状況下にある学校に対して、どのような

支援をしてもらっているか教えて下さい。 

 

各学校では、今年度より実施している校務支援システムを活用

いたしまして、校務全体の業務負担の軽減に取組んでいるところ

です。 

また、学校でどうしても業務がまわらないという部分につきま

しては、教育センターから職員を派遣するなどの支援をしている

ところです。 

 

コロナ禍で、学校の状況も大きく変わってきたということで、

これは社会全体をとおして言えることですが、今言われた校務支

援システムというその一つをとっても、教職員のその校務にかか

る時間を軽減してきていると思います。 

今回こういうふうにしていったら、さらに教職員の負担軽減に

つながっていくのか、ということもあるので、そのあたりをしっ

かり先を見通して、やってもらえたらと思います。 

 

他にいかがでしょう。 
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長谷川委員 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月で一番大きなイベントは卒業式です。たまたま今までは無

事に入学式、卒業式が行えましたが、今回のこの第 6 波が収まっ

ていくのかは誰にも分からないことだと思いますが、万が一、卒

業式が開催されなかった場合ですとか、卒業式が行われても出ら

れなかった卒業生への対応等は、お願いしたいと思います。 

 

配慮の方、よろしくお願いします 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。これで報告事項１の「新型コロナウイル

ス感染症の状況について」を終わります。 

次に、報告事項２の「臨時代理について」を議題といたします。 

所管課から説明をお願いします。 

 

 教育長の臨時代理として対応させて頂きましたのは、令和４年

第１回議会定例会、２月２４日に提案されました交野市一般会計

補正予算第 11 号と令和４年度交野市一般会計予算について、で

ございます。議会への提案にあたりまして期限がございましたこ

とから、臨時代理で対応させていただきました。また、新型コロ

ナウイルス感染症拡大防止に対応する議案として、３月２日に追

加で令和 4 年度一般会計補正予算第１号が提案されることにな

りましたので、これについてもあわせて報告させていただきま

す。 

なお、令和４年度一般会計予算につきましては昨年 11 月の総

合教育会議におきまして、主な事業の予算について教育委員のみ

なさまから市長におつたえいただきましたので 、まずはその予

算がどのように反映されたかを説明いたします。 

市全体の予算の状況もございますので、一部今年度予算化され

なかったものもございますが、全体的には市長にもご理解いただ
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いて概ね計上いただいていると考えております。 

 1 ページ目【交野みらい小学校開校、魅力ある学校づくり事業】

に関する事業ですが、施設一体型小中一貫校整備に関する経費

と、交野みらい小学校の仮設校舎賃貸借費用、通学路交通誘導員、

小学校統合にあたっての人的支援、コミュニティ・スクール実施

にあたります運営に係る費用、それぞれ予算計上いただいたとこ

ろでございます。 

 2 ページ目【学校教育部】関係では、防火設備工事は補助金の

関係で、この後説明いたします令和 3 年度の補正予算ということ

で計上となっております。２つめの学校敷地境界確定では 4 校と

要求いたしましたけれども、令和 4 年度につきましては１校分の

予算がついた所でございます。屋内運動場床改修工事につきまし

ても、4 校分と要求いたしておりましたが、令和 4 年度といたし

ましては、早急に必要な２校分が予算化されております。 

 次に、給食センターですが、調理業務委託等は要求どおり計上

されております。指導課の１から３にあります、小中一貫教育等

のすべての事業につきましては、概ね要求どおり計上された所で

ございます。 

 3 ページ目【まなび未来課】の ICT 関連につきましても、概ね

予算化されております。なお、スクールサポーターにつきまして

は、令和 4 年度の補正予算との扱いとなりました。 

 4 ページから【生涯学習推進部】生涯学習関係予算ですが、概

ね全て令和 4 年度の予算に計上されております。 

このように、概ね教育委員会予算要求については一定、反映さ

れたと考えております。 

それでは、議案のうち教育予算に関わる部分につきまして説明

させていただきます。なお、添付しております資料は教育委員会

の歳出内容の部分の抜粋となっておりますのでご了承お願いい

たします。 

まず、令和 3 年度補正予算第 11 号ですが、補正内容は、歳入

歳出それぞれ 15 億 921 万６千円の増額の補正並びに繰越明許
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費及び地方債の補正でございます。 

うち教育に関する予算は、ページをめくっていただき、教育費、

小学校費、学校管理費の小学校防火設備改修に係る工事請負費と

して２,631 万円を計上するものでございます。郡津小、岩船小、

妙見坂小の防火設備を修繕改修するもので、この時期の予算計上

となりましたのは、令和 3 年度の国の補助金を活用できることと

なったためで、実際の工事は予算を繰越し令和 4 年度の実施とな

ります。 

次に、令和 4 年度一般会計予算について、説明いたします。 

一般会計の総額は約 281 億円、うち教育費は、一部幼稚園費

を含め、約 43 億円となっております。 

歳出とある資料の表をご覧ください。表は市全体の予算を費目

ごとに分けたものですが、教育費については、大きく 6 つの項に

分かれております。この中で幼稚園費ですが、以前は幼稚園費全

体が教育費として教育委員会所管でありましたが、現在は国の補

助金等の関係で幼稚園に関する予算の一部が教育費に残ってお

りますが、これは教育委員会が所管しているものではございませ

ん。 

なお、市の予算は、款、項、目、節と段階的な構造となってい

ます。教育に関するもの全体を 款）教育費とまとめており、そ

の下にそれぞれ目）として教育総務費、小学校費、中学校費、社

会教育費、保健体育費がございます。なお、学校の維持管理に必

要な経費等、明確に小学校、中学校と分けられる予算はそれぞれ、

小学校費、中学校費に計上していますが、学校教育全体に関する

もの等は教育総務費に計上されております。 

それでは、総合教育会議での内容とも併せながら、主なものに

ついて説明いたします。資料一枚めくっていただき、債務負担行

為ですが、債務負担行為とありますのは、主として年度をまたぐ

事業を実施する場合複数年の契約が必要ですが、自治体の予算は

原則単年度会計のため、複数年度に渡る予算を事前に承認してい

ただくために行うものです。星の里いわふねについて令和 4 年度



13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

から 9 年間の指定管理料として、277,641 千円を上限として計

上しているものです。 

次ページからが令和 4 年度の歳出予算となっています。 

Ｐ.40 まず、項）教育総務費の、目）教育委員会費では、教育

委員みなさまの報酬や、各協議会の負担金など 3,809 千円とな

っています。 

次ページの、目）事務局費では職員の給与や各種手当、学校教

育審議会の報酬等を計上しています。報酬の中で、会計年度任用

職員英語指導助手 21,715 千円はＡＬＴの経費です。また新たに

交野みらい学園のコミュニティ・スクールに向け、学校運営協議

会委員の報酬 20 名分を計上しています 

Ｐ.42 報償費では総合教育会議でも要望いただいた、子ども未

来サポータや各種学校の支援員等の予算として、35,623 千円と

なっています。 

Ｐ.44 役務費では、児童生徒 1 人一台のタブレットのＬＴＥ通

信料、98,060 千円を計上しています。 

次ページ委託料では総合教育会議でもあがったプログラミン

グ教育支援 1,450 千円、通学路交通誘導員 9,988 千円の他、Ｉ

ＣＴ環境整備等を計上しています。 

Ｐ.46 の負担金補助及び交付金では次ページにある英検ＩＢＡ

の経費がグローバルコミュニケーション能力向上支援事業負担

金 1,000 千円として計上しています。 

次に、Ｐ.48、目）学校建設費では施設一体型小中一貫校建設

工事費 1,000,341 千円等を計上しています。 

次にその下、項）小学校費、の目）学校管理費の主なものでは 

報酬の中で障がいのある児童をサポートするスクールヘルパー

21 名分、校医等の報償費があがっており、その他消耗品、部品

など小学校の運営・施設維持等の経常的な経費となっています。 

Ｐ.50 の委託料の測量業務委託 10,438 千円は学校敷地の境

界確定の費用です。 

使用料及び賃借料に交野みらい小学校の仮設校舎賃借料
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50,490 千円を計上しています。 

小学校費の目）教育振興費ではＰ.52 の扶助費として、経済的

な理由により就学困難と認められる児童等の保護者への経済的

な援助として、学用品費や就学旅行費用、給食等を給付する、就

学援助費等 48,122 千円等を計上しています。 

P.52、項）中学校費ですが、同様にスクールヘルパーは 8 名

分を予定しております。また、Ｐ.55 就学援助費等の扶助費は

39,501 千円となっております。 

これ以降は主に生涯学習推進部に関係しますが、施設に関する

経費としては、星の里いわふねに関する経費は、社会教育費に、

他のいきいきランド、各グラウンド等については保健体育費への

計上となっています。 

まず Ｐ.56 項）社会教育費ですが 目）社会教育総務費では

職員の人件費、共通の事務経費や施設修繕料を計上しておりま

す。また、Ｐ.58 の委託料としては、星の里いわふねの指定管理

料 30,849 千円を計上しております。総合教育会議資料にもあり

ました天野川警報設備システム改修に 2,860 千円、工事請負費

には、星の里いわふねの空調設備改修工事に 115,000 千円を計

上しています。 

次に目）青少年対策費では吹奏楽等の音楽団体指導者の報償費

や成人式に関する経費等を計上しています。 

Ｐ.61 からの目）図書館費では備品購入費として図書購入の

14,801 千円を計上しています。 

Ｐ.62 目）放課後児童会費では、児童会の指導員 42 名、と会

計年度任用職員の人件費等を、また総合教育会議資料にもありま

す郡津児童会の改修工事 7,700 千円を計上しております。 

目)文化財保護費では文化財保存活用計画の策定に関する委託

料 1,090 千円等を計上しています。 

目）児童厚生施設費では、幾野にあります第一児童センター運

営に関する経費を計上しています。 

最後にＰ.66 からの保健体育費ですが、委託料では、星田西体
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北田教育長 

 

 

 

育施設、いきいきランドの指定管理料それぞれ 7,749 千円、

69,190 千円を、総合教育会議資料にあります、いきいきランド

のＥＳＣＯ事業調査に 4,500 千円、同施設のタイル張替え工事

等 4,000 千円を計上しています。 

負担金補助及び交付金の一番下にあります地域スポーツ振興

事業補助金は交野マラソン実施にあたる補助金です。 

目 )給食センター費では新たに給食調理業務等委託量

110,537 千円を計上しています。 

以上、令和 4 年度の新たな事業や金額の大きな予算を中心に説

明させていただきました。 

続きまして、本日追加資料でお配りさせていただいた、令和 4

年度補正予算第 1 号のうち、教育に関する事項についてご報告い

たします。本日の追加資料をご覧ください。この補正予算は、国

が令和 3 年度予算の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨

時交付金の一部を令和 4 年度に繰り越したことを受けて、本市も

補正予算で対応するものです。 

補正総額 470,862 千円のうち、教育に関する 3 事業で

59,918 千円となっています。 

具体的な事業内容ですが、小中学校のトイレ清掃業務を令和 4

年度も継続実施するため委託料 41,048 千円、修学旅行等におけ

る感染症対策費用部分を市が負担する経費として、8,870 千円。

学校のタブレット等ＩＣＴ機器の安定稼働、授業充実、オンライ

ン学習の補助をしていただく情報技術支援員配置の経費、

10,000 千円です。 

いずれも、コロナ対応としてこれまで実施してきた事業で、必

要性、効果が高く、引き続き実施するものです。 

 

説明が終わりました。気になる点や不明な点等あればご意見く

ださい。中でも、予算は総合教育会議でも話題にあがったり、保

護者や市民の関心も高いものですので、ご質問や意見をいただけ

ればと考えています。 
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 星の里いわふねについて令和 4 年度から 9 年間の指定管理料

として計上されていますが、他の施設も含めてこれまで 5 年であ

った指定管理料を 9 年とした目的や効果はあるんですか。 

 

これまでは 5年間であった指定管理料を 9年間にした狙いは、

11 月の協議会でも今後の星の里いわふねの在り方というかたち

で報告させていただきましたとおり、今後スポーツ施設としての

魅力創出、アウトドアの拠点化ということを目指すべく、当該施

設にあたりまして、今後環境整備への実費投資をお願いする予定

でございます。 

 実費投資した分を回収していただくためにも、5 年間では少し

短いのではないかということも考え、他市の状況も踏まえまし

て、9 年というかたちでさせていただいています。 

本来でしたら 10 年とするといいんですが、前回の方向でも示

させていただいたとおり、隣接する星のブランコ、星田園地が令

和 13 年度までの指定管理の期間を設けております。本市の指定

管理の方もそのタイミングに併せまして星田園地、星の里いわふ

ねを、一つの事業者にすることによって、エリアマネジメントも

できるというかたちを狙っておりますので、去年のタイミングで

出来たらよかったんですが、本市の方が 1 年ずれてしまいました

ので、9 年間というかたちで大阪府の次期の指定管理の募集と合

わせるために 9 年間というかたちでさせていただきました。 

 

 従前の指定管理料に比べて、9 年間にしたことによって単年度

あたりの指定管理料は変わるんでしょうか。 

 

 実際単年度の 30,000 千円ほどの金額で見込ませていただい

ています。ただ 9 年間かけまして魅力ある施設となり、そういっ

たかたちで収益がたくさん上がってきまして、企業の方もプラス

が出てきましたら、その一部を市の方に返還していただく、もし
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村橋教育長職務代理者 

 

くは市が計画している補修、修繕等の費用に充てていただくなど

して、市の方に還元していただくことも想定しておりますので、

最初から金額を減らしてという計画ではないんですが、後々市の

方に還元していただくということも想定して補修の方は進めて

まいりたいと思っております。 

 

 他にいかがでしょう。 

 

 45 ページです。通学路交通誘導員配置業務委託料として、

9,988 千円、10,000 千円近い額という大きな予算が付いてい

ますが、交通誘導員は何か所に何人というような設定があれば教

えてください。 

 

現在は地域の方も含めて、12 か所の見守り箇所ということで

進めさせていただいております。市費の誘導員の配置につきまし

ては、現在 4 か所というかたちで最終段階で現在調整中でござい

ます。アカカベ前、郵便局北交差点、イセヅドライ前、市場のバ

ス停前の 4 か所に現在配置を予定しているところでございます。 

 

 人数的にはどうなっていますか。 

 

 １か所 2 名で今検討させていただいておりまして、併せて 8

名となります。 

 

 途中で、ここが、という箇所があれば融通の方をお願したいと

思います。当初はそれであっても実際に通学が始まったら、ここ

が、という箇所が出てくる可能性もあるかもしれませんのでお願

いします。 

 

 私も以前、有償と無償との違いをなかなか理解していただけな

いという状況が記憶にありますが、あくまで工事中の 3 年間、そ
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の間の措置なんですよ、ということをきっちり説明しておく必要

があります。今までも教育委員会でもいろいろ議論をして、なん

とか配置してほしいという要望を上げさせていただいてたんで

すが、工事中の 3 年間の限定の話なんだということを改めて明確

にしておく必要があると思います。現に、してもらっていますが、

そこをおさえる必要があるという意見です。 

 

 いまのご意見のとおりで、私どもも 3 年間でというかたちで交

野みらい小学校への通学の新たな箇所、または多くの子どもたち

が通る箇所ということで、設置させていただいております。交野

みらい学園になったときには使わないというような箇所も想定

しながら、この 3 年間に限った支援というかたちで計上させてい

ただいております。 

 

 他にいかがでしょう。 

 

 費用的な効果で 2 点お聞きしたいと思います。1 点目、ESCO

事業 2,500 千円ということですが、その内容の説明と、それに

見合う効果があるのかということです。 

2 点目、来年から新たに給食調理業務等委託料 110,537 千円

とありますが、それに対する費用的な効果はどのくらい上がるの

かお伺いします。 

 

ESCO 事業とは、省エネルギー改修にかかる全ての経費を光熱

水費の削減分で賄う事業のことです。具体的に言いますと、現在

のいきいきランド交野の設備は 25 年が経過し、故障、老朽化が

著しく、またランニングコストやエネルギー効率が非常に悪いた

め、その見直しによって光熱費の削減が見込まれるというもので

す。その浮いた光熱水費で設備の改修費用に償還することで、ト

ータル的な財政負担が抑えられるというものでございます。 

 契約期間中は ESCO 事業者への報酬は発生するんですが、省
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エネ改修の設計、施工、設備やシステムの補修、運営管理を  

ESCO 事業者が担うため、専門的な職員がいない本市の弱いとこ

ろを専門的に任せられるメリットは非常に大きいということが

ございます。 

 費用的な効果ですが、ケースバイケースということもあります

ので、その費用を見込むための調査というかたちで、来年度

4,500 千円の予算をとらせていただいております。他市の事例で

は、市が単独でするよりも、ESCO 事業を利用することで 30％

のトータル削減を達成したという事例もありますので、もちろ

ん、体育施設と他の事務所とは需要が違うかもしれませんが、そ

ういったことも含めて来年度 1 年間をかけて費用がどうなるの

かということを含めて、まずは調査をいたします。 

 

 令和 2 年度と比較しまして、令和 4 年度は 52,000 千円程度

の減です。そして、令和 2 年度と令和５年度を比較しまして、令

和 5 年度以降は約 70,000 千円程度の減が見込まれます。 

 

 48 ページ、先ほどご説明していただきましたが、施設一体型

小中一貫校建設工事費に1,000,341千円計上してもらっていま

す。国・府に対して補助金等いろんな角度から話を聞いてもらっ

ていると思います。 

いま現在、補助金等の獲得に向けての動きはどうなっています

か。 

 

 学校建設に伴う国庫補助につきましては、現在も精査して  

おりまして、義務教育学校を整備する場合の「公立学校施設整備

国庫負担金」という文科省系の補助金での対応の検討を進めてい

るところです。 

そちらにつきましては、学校統合等に伴う部分で、どれだけが

対象範囲に入るかということにつきましては、府教庁を通じて文

科省の方に打診を入れていただく等々させていただいておりま
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す。対象期間といたしましては、令和 5 年度と令和 6 年度の建

設事業と、1 年前の令和 4 年度の設計費についても補助対象とな

るものとして、この 3 か年が対象期間となりますことから、この

申請につきましては令和 5 年度の年度当初に申請をさせていた

だいて、遡りの 1 年も対象というかたちになります。現在精査に

は入っているものの、当然実施設計と併せまして、対象範囲内外

あるいは内訳書、面積等全て精査の上、進めていきたいと考えて

おります。 

 

 令和 5 年度に申請して、遡って令和 4 年度から補助対象にな

るということですね。 

 

 設計費も対象となるということで、そのスケジュールで動いて

いるところです。 

 

 その補助金以外に特段ないんですか。 

 

これも文科省系の補助金になるんですが、エコスクールプラス

という補助金の項目がございまして、そちらの方も対象にならな

いかというところも、府教庁を通じて文科省に打診を入れている

ところです。 

 

 市民のお金を使っての補助金ですので、検討、活用お願いしま

す。他にいかがでしょう。 

  

 コロナ対応ということもあると思うんですが、学校のトイレの

清掃の方に予算が必要だということで、子どもたちのリスクを減

らすとともに、私は学校の先生方の負担を減らすためにもとても

大事な予算だと思います。先生方の負担が少しでも減るようにと

いつも思っております。ありがとうございます。 
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 トイレ清掃に年間 40,000 千円程の多額な予算ですが、それで

コロナの感染状況が収まったり、教職員の負担が少しでも軽減す

ればというふうに思います。他にいかがでしょう。 

 

 質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項２の「臨時代理につ

いて」を終わります。 

次に、報告事項３の「交野市立第一中学校区 魅力ある学校づ

くり事業の状況について」を議題といたします。所管課から説明

をお願いします。 

 

まなび未来課からは、開校準備委員会の検討状況について報告

いたします。通学安全・地域協働部会は、2 月 4 日に実施されま

した、交野小学校による長宝寺小学校への登校練習に伴い、見守

りとともに、通学路の安全確認を行いました。 

また、3 月 9 日にも同様の登校練習を行い、その後、部会・全

体会を開催し、開校準備委員会を終了する予定です。以上、ご報

告いたします。 

 

まなび舎整備課から報告いたします。（仮称）交野市立交野み

らい学園施設一体型小中一貫校整備事業のモニタリング支援業

務について、studio-Ｌパシフィックコンサルタンツ設計共同体

と令和 4 年 1 月 24 日に業務委託契約を締結いたしました。基

本設計先行型デザインビルドによって実施することとなる本整

備事業が円滑に実施されるためには、事業系デザインビルドの事

業契約に規定されるすべての事項を遵守する必要がございます。

本業務はデザインビルド事業の事業段階ごとに本市が実施する

モニタリング業務監視について本業務委託者が技術的な視点か

らも専門的な助言等を行い、支援することでデザインビルド事業

者に対して整備事業を完全に履行させ公共性を確保するととも
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和久田部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に、円滑な推進を図ることを目的としています。 

２点目、交野小学校図書室の本を現長宝寺小学校へ移送する業

務である小学校統合校舎整備事業における学校図書移送等業務

委託は委託業者がＳＢＳロジコム（株）に決定しており、2 月

26 日（土）から 2 月 28 日（月）で概ね実施完了予定となって

おります。移送先は、現長宝寺小学校において夏季休業期間中に

改修工事で整備をいたしました新コンピューター室としており

既存図書室と隣接させて、エリア一体での利用ができるように学

校関係者、図書館と協議して決定いたしました。また、4 月から

学校開校となります交野みらい小学校での図書室運営開始期間

を考慮し、当初より令和 4 年 2 月末までの業務完了を目指して

おりました。大きな問題等無く予定どおり、小学校統合校舎整備

事業における学校図書移送等業務委託業務が完了の予定となっ

ております。報告は以上となります。 

 

Ａ３の資料「交野みらい小学校への通学路整備のお知らせ」で

ございますが、先週に交野小学校・長宝寺小学校の児童と保護者

宛てに交通安全対策の改良のご紹介ということで配布させてい

ただきました。 

郵便局北側の交差点は歩車分離信号になります。アカカベ前信

号についてもポールや柵が設置されています。あと、信号も横断

の時間を長くなるとお伝えさせてもらっています。青年の家の点

滅信号のところにも黄色いポールが設置されています。通学の見

守りがこのようなかたちで行われますといった風景と、12 か所

で予定しておりますというお知らせをしております。 

裏面は、市場橋についても転落防止の白い柵が設置されまし

た。防犯カメラにつきましても、アカカベ前やイセツドライ前な

ど 4 台の防犯カメラを一中校区に限ってですが、増設させて頂き

ます。路面標示については、あちこちで綺麗になって分かりやす

くなっています。市場のバス停についてはオレンジのポールが立

っております。路面に「通学路注意」という黄色いシールを貼っ
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北田教育長 

 

亥埜委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

足立部長 

 

 

 

 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

て通学路ですということで、示していきたいというところでござ

います。 

イセヅドライクリーニング前に敷かれている鉄板の部分は民

地ですので、所有者に協力依頼をさせて頂きまして、快く協力し

ていただきました。所有者のご厚意でイセヅドライクリーニング

前を整備していただきました。 

 

説明が終わりました。質疑があればお願いします。 

 

2 月 4 日に登校練習を見学させていただきましたが、気になっ

ていた信号の時間が短いのも長くしてもらえるということで、安

心しています。 

あと、気になったのが信号待ちの時に歩道に児童生徒があふれ

て、他の通行人が通れないという状況が見られましたので、その

へんは児童生徒に、「他の人も通るから待ってるときは空けて

ね。」とか、そのあたりの思いやりの気持ちとかを、指導してほ

しいと思います。 

 

市の方でも交通誘導員を立てますので、そのへんの活用も含め

て、信号待ちの時の子どもたちの安全も含めてよろしくお願いい

たします。 

 

アカカベのところですが、道路沿いに長い列で子どもたちが待

機していたと思いますが、前にあった眼科に校長の方が依頼に行

っていただくことになっておりまして、朝の 8 時頃は患者さんが

そんなに来られる時間帯ではないと思いますので、駐車場に子ど

もたちが入ってそこで待機できるようなかたちで依頼に伺うと

いうことで聞いております。 

 

2 月４日の登校練習の時に、参加された保護者の方から要望や

意見などはないですか。 
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各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

保護者等の意見としまして、危険個所、見守りをしていただい

ているボランティアの方についても初めての方が多く、良かれと

思って「点滅信号で早く渡っちゃって」と渡したということがあ

りました。なかなか地域の方もまだ戸惑っていることが多いの

で、そういったことの意思統一や、警察の指導は予定はしていた

んですが、このコロナ禍で出来なくなってしまったので、すべて

の箇所でルール作り、意思統一をすべく、3 月にそういった会を

設けまして、皆さん同じ気持ちで同じ意思表示ができるようなか

たちでやらせていただきたいと思っております。 

 

他にいかがでしょうか。今のイセヅドライクリーニング前もそ

うですが、地域の方が協力しましょうという声も多いですし、開

校準備委員会もコミュニティ・スクールの導入に向けて、地域の

区長、PTA の方あるいは保護者が熱心に子どもたちのことを考

えてくれていらっしゃいます。 

我々、市教委の方も黄色のパルシートですが、3 月に入りまし

たら、うちの職員が分担して道路に貼っていきます。 

どこの学校でも、通学は保護者の責任ということで記載してい

るんですが、交野みらい小学校開校にあたって、保護者だけと違

って地域の方、市教委の職員も含めて、みんなで汗をかいて何と

か安全を守っていこうということをしていますので、そういう活

動が、またいずれ子どもたちの心に響いて、温かい気持ちになっ

てくれる、それで子どもたちも成長するのかなと感じています。 

他に質疑はございませんか。 

 

質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項３の「交野市立第一

中学校区 魅力ある学校づくり事業の状況について」を終わりま

す。 



25 
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大隅課長 

 

 

 

北田教育長 

次に、議案第２号「令和 4 年度「交野市学校教育ビジョン」ア

クションプランの策定について」を議題といたします。所管課よ

り説明をお願いいたします。 

 

議案第２号 令和４年度 「交野市学校教育ビジョン」アクシ

ョンプランの策定について、説明させていただきます。 

１月の協議会において、委員のみなさまからいただいたご意見

を反映し、本日アクションプラン（案）としてお示ししておりま

す。 

ご指摘いただいた部分を修正しておりますが、11 ページから

13 ページにかけて「全小中学校」や「市立小・中学校児童・生

徒」と表現にばらつきがあったもので、同じ意味合いで使用する

ものにつきましては、基本的に「小・中学校」というかたちで統

一させていただいております。 

その他も、内容の修正箇所はございませんでしたので、字句を修

正し本日の議案としております。ご承認賜りますようお願いいた

します。 

 

説明が終わりました。先日の協議会の方で、内容の修正ではな

くて、文言の指摘でしたので文言の方は修正をしましたというこ

とでした。 

1 点だけ先日の協議会で 7 ページの「保育所」という文言が今 

年度追加されたときに、「保育所の範囲は」とのご質問をいただ

きました。その時にはお答えがなかったので、この場で答えの方

お願いします。 

 

保育所の範囲としては区分としては、保育所となります星のま

ち保育園が令和 3 年度に新たに新設されたことを受けて、文言の

追加をさせていただいたものでございます。 

 

新たに設置された保育所があるということで、保育所という文言
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長谷川委員 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

の追加ということでした。 

 今の回答でよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし 

 

 質疑なしと認めます。 

 それではお諮りいたします。議案第２号「令和 4 年度「交野市

学校教育ビジョン」アクションプランの策定について」原案のと

おりで議決することにご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認めます。よって、本件については、委員会におい

て議決されました。 

次に、議案第３号「令和 4 年度交野市教育施策の策定について」

を議題といたします。所管課より説明をお願いいたします。 

 

議案第３号 令和４年度交野市教育施策の策定について、説明

させていただきます。 

こちらもアクションプラン同様に１月の協議会においてご提

示させていただき、内容の修正箇所はございませんでしたので、

字句を修正し、本日の議案としております。 

ご承認賜りますようお願いいたします。 

 

説明が終わりました。質疑に入りたいと思います。質疑はあり

ませんか。 
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各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

質疑なし 

 

質疑なしと認めます。 

 それではお諮りいたします。議案第３号「令和 4 年度交野市教

育施策の策定について」原案のとおりで議決することにご異議ご

ざいません 

 

異議なし。 

 

異議なしと認めます。よって、本件については、委員会におい

て議決されました。 

以上をもちまして令和４年第３回教育委員会定例会の案件全

てが終了いたしました。 
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